

## DER KRAMPF MIT DEN ADERN



Dr. med. univ Iris Mandl  
Judenburg

**Krampfadern sind erweiterte und geschlängelte, sichtbare oder unsichtbare Venen vor allem an den Beinen. Richtige Krampfadern sind bis zu fingerdicke, erweiterte Venen, vor allem an der Innenseite des Oberschenkels oder an der Wade. Besenreiser sind kleine oberflächliche netzförmige Venchen.**

Da rund 60% der Erwachsenen an unterschiedlichen Ausprägungen von Krampfadern leiden, kann von einer Volkskrankheit gesprochen werden. Typische Frühsymptome sind: müde, schwere Beine, Schwellungen, bräunliche Verfärbungen der Haut und sichtbare Krampfadern.

Die Veranlagung für Venenerkrankungen, bedingt durch ein schwaches Bindegewebe, ist den Betroffenen meist schon in die Wiege gelegt worden. Unsere im Lauf des Lebens erworbenen „schlechten Gewohnheiten“ können dann verschiedene Erkrankungen der Blutgefäße auslösen. Mögliche Komplikationen sind: Stauung im Bein mit Hautveränderungen, Entzündungen, bräunlichen Verfärbungen bis zum offenen Bein-Geschwür; Venenentzündungen und Thrombosen. Ziel der Krampfadernbehandlung ist, die venöse Zirkulation im Bein zu verbessern und zusätzlich ein gutes kosmetisches Ergebnis zu erzielen.

Aus diesem Grund haben wir das »Venenzentrum Murtal« gegründet, eine Ordinationsgemeinschaft bestehend aus mir, sowie erfahrenen Chirurgen, die sich mit der Diagnostik und Therapie (Verödung und schonende Operation mittels Katheterverfahren) von Venenleiden beschäftigt.

Nähere Informationen finden Sie im Internet unter [www.venenzentrum-murtal.at](http://www.venenzentrum-murtal.at) und bei uns in der Ordination.

### DR. IRIS MANDL

Burggasse 3 - 8750 Judenburg

Telefon: 03572/42957

Web: [www.arzt-judenburg.at](http://www.arzt-judenburg.at)

Ordinationszeiten: Mo, Mi, Fr: 07:00 - 11:30

Di, Do: 15.00 - 18:30

